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В ТРУДЕ, КАК В БОЮ
32 года назад Совет

ская Армия разгромила 
захватчиков в их лого
ве — Берлине и освобо
дила народы Европы от 
фашистского ига.

Эти дни незабвенны в 
памяти народной. Их пом
нят и чтут все советские 
люди. Проходят годы, 
бывшие фронтовики ста
новятся ветеранами, но и 
теперь они показывают 
образцы высокого служе
ния долгу, воспитывают 
на своем трудовом при
мере новое поколение.

* * *
В годы Великой Отече

ственной войны подводник

Александр Новоселов слу
жил на Балтике и Тихом 
океане. За свои ратные 
дела краснофлотец наг
ражден медалями «За по
беду над Германией» и 
«За победу над Японией». 
Теперь к фронтовым наг
радам Александра Дмит
риевича добавились знаки 
ударника восьмой и девя
той пятилеток.

А. БАБЕНКОВА, 
мастер цеха № 3.

* * *
19 лет трудится в цехе 

ячеистого бетона Вален
тина Михайловна Кокаре- 
ва. Она отличный маши
нист крана, умелый на

ставник, весь свой бога
тый опыт и знания пере
дает молодежи. Ударник 
коммунистического труда 
Кокарева неоднократно 
отмечалась знаками «По
бедитель соцсоревнова
ния», Почетными грамота
ми,. имеет ряд благодар
ностей. С 1943 по 1945 
год Валентина Михайлов
на, рядовой стрелок-шо
фер, прошла большой бое
вой путь в составе Вто
рого Прибалтийского 
фронта. Награждена ме
далью «За победу над 
Германией».

Б. АВДОШИН, 
начальник цеха № 14.

Дмитрий Иванович 
Медведев выполняет сей
час обязанности бригади
ра слесарей-ремонтни
ков в паросиловом цехе. 
Небольшой коллектив 
коммунистического труда 
обслуживает котлы, насо
сы, колерные и другое 
разнообразное оборудова
ние большого цеха. Более 
20 лет работает Медеедёв 
в родном цехе. Награж
ден за труд орденом 
«Знак Почета». В годы 
войны Дмитрий Иванович 
служил на Тихоокеан
ском флоте, освобождал 
от японских захватчиков 
советский Дальний Вос
ток.

В. БЕЛОБОРОДОВ, 
машинист-оператор.

* Рассказ о коммунисте

тельно

Федорович.

и борьбу 
белочехами,

истинного 
своему долгу,

60-летний путь комму
ниста Афанасия Федо
ровича Тараканова, бур
ными событиями вовле
ченного в революцию, 
5 мая 1917 года связав
шего жизнь с Комму
нистической партией, мо
жет служить примером

служения

ности народу,
предан- 

Жизнь
его была разнообраз
ной, но не было в ней 
неинтересных страниц.

— В 1915 году я на
чал работу в котельном 
цехе на Зяатоустовском 
механическом заводе,— 
рассказывает Афанасий

Вначале
был подручным, потом 
стал работать самостоя-

котельщиком
по сборке и клепке раз
личных металлических 
конструкций.

Тогда ему было все
го 17 лет... С этого вре
мени и делает парниш
ка, под зорким наблю
дением старого больше
вика Долинина, свои 
первые шаги на пути 
становления как личнос
ти, роста самосознания: 
на пути сложном и опас
ном, вбирающем в себя

с Дутовым, 
белогвар-

дейцами, и борьбу, то-

60 ЛЕТ В
же не менее сложную, 
доведенную до побед
ного конца, с эсерами, 
меньшевиками...

— До ухода в Крас-
ную гвардию, про
должает Афанасий Фе-

по отношению к самому 
себе и товарищам, прав
дивым — тому, без чего 
немыслим член партии.

Уроки старого больше
вика Афанасий Федоро-

дорович, я работал
вич усвоил прочно и

ПАРТИИ
пиративной работы, — 
продолжает Афанасий 
Федорович, — а 5 мая 
1917 года на подполь
ном собрании больше-
виков 
трех

по рекомендации 
коммунистов —

оправдывать

на заводе старшим кле
пальщиком. За это вре
мя в моей жизни и про
изошли те интересные 
события, которые оказа
ли решающее влияние 
на выбор верного жиз
ненного пути. В нашем 
котельном цехе больше
вики вели подпольную 
работу. И я, вначале не 
сознавая всей важности 
поручений Долинина, 
включился в их деятель
ность: расклеивал лис
товки, прокламации, по
зднее работал связным. 
Старый большевик очень 
умело и бережно гото
вил меня к конспира
тивной работе, учитывая 
весь риск и опасность, 
возможность провока
ций, предостерегая от 
ошибок. В то же время

следовал им е 
В 1968 году 
коммунальная

всю жизнь, 
жилищно-

1 контора

одним из них был Доли-
НИН меня приняли в

он давал мне уроки
жизни: учил быть стро
гим и взыскательным

домостроительного ком
бината проводила его
на 
но 
не

заслуженный отдых, 
у него и в мыслях 
было оставить пар-

тийную работу. Тарака-
нов 
ще 
на 
ях,

по-прежнему в гу- 
событий: выступает 

партийных собрани-

ряды партии. Во время 
контрреволюцио иных 
выступлений Дутова, ког
да возникла опасность 
захвата Беловецкого за
вода, я, зачисленный в 
Красную гвардию, ушел 
с завода. Больше рабо
тать здесь мне не при
шлось.

В чем же заключались 
эти операции?

— В Челябинске про
изошел так называемый 
переворот, — рассказы
вает Афанасий Федоро
вич, — выступили бело- 
чехи. Меня арестовали, 
но через три с полови
ной месяца, за неимени-
ем доказательств
надлежности к

.п ри- 
партии

большевиков, отправили
на поруки в Ерузань.

выполняет отдель
ные поручения, его вол-
нует все, что связано
с комбинатом. Он часто 
бывает в Доме пионе
ров, встречается с ре
бятами.

Я смотрю на худоща-
вого, невысокого 
века, чью голову 
ребрил иней, и не 
стаю удивляться 
огромному запасу

чело- 
посе- 
пере-
тому 
внут-

ренних сил, которые та
ятся в нем...

— Вот так я и пости
гал преллудрости конс-

Афанасий 
не считает 
сомненно

Федорович 
заслуги, не- 
принадлежа-

щие ему, только свои
ми. Его работа — это 
и работа всей партии, а
он лишь огонек ее
большого и живого пла
мени.

В характеристике на
коммуниста Афанасия
Федоровича Тараканова 
указано, что при выпол
нении боевых операций 
в 1919 году он получил 
два тяжелых ранения.

Здесь нам удалось соз
дать партийную органи
зацию, а потом парти
занский отряд.

Добрая улыбка и та
кие же добрые, и в то 
же время строгие глаза. 
Строгость и доброта — 
казалось бы, несовмести
мые понятия, но в этом 
человеке они удивитель
но сочетаются. Способ
ность просто, убедитель
но говорить, умение 
располагать к себе собе
седника, убеждать в 
правильности того или 
иного суждения явилось, 
наверное, тем основным, 
что дало ему возмож
ность успешно выпол
нять поручения партии,

народа. Вылечившись 
после ранений, Афана
сий Федорович был на
правлен на учебу в 
Коммунистический уни
верситет имени Свердло
ва в Москве, около го
да работал секретарем 
уездного Златоустовско
го комитета комсомола, 
на партийной, профсо
юзной, советской рабо
те: инструктором райко
ма, председателем зав
кома, секретарем рай-
кома... Это 
почка тех 
которых 
сложная и 
няя жизнь 
Тараканова.

доверие

длинная це- 
звеньев, из 

складывается 
разносторон- 

коммуниста

Деятельность Афана
сия Федоровича достой
но оценена
Он кавалер 
«Знак Почета»,

Родиной. 
ордена 
награж-

ден многими медалями.
Сегодня мы от души 

поздравляем А. Ф. Та
раканова с 60-летием 
его пребывания в пар
тии, желаем ему добро
го здоровья и неисся
каемой энергии. Пусть 
он всегда остается на 
своем посту!

Е. ПАЛАГУТА, 
студентка 

факультета 
журналистики УрГУ.

V V

НА первомайской демонстрации
• Многолюдной и красочной была 

колонна коллектива Свердловского 
домостроительного комбината на пер
вомайской демонстрации. Каждое уп
равление постаралось так оформить 
головную машину, чтобы наглядно 
представить достижения своего кол
лектива. Решить эту задачу помогли 
большие фотографии, на которых бы
ли запечатлены самые интересные 
объекты, которые он возводил.

Вот идет колонна завода ЖБИ име
ни Ленинского комсомола. «Сверд
ловчанам — 4000 квартир в деся
той пятилетке!» — читаем мы на 
транспаранте. Дело рук коллектива 
СУ-15 — отличная. школа в микро
районе Академическом, представлен

ная на снимке. А рядом — лозунг 
«Передовое, новое — в жизнь!». 
«Повысим культуру строительного 
производства», «Пятилетке качест
ва — эффективный труд!» Эти 
и другие девизы, вынесенные на тран
спаранты, наглядно показывают, чем 
живет сегодня коллектив домострои
телей, какие задачи решает он в юби
лейном году Советской власти.

Работники Свердловского домо
строительного комбината в единодуш
ном порыве продемонстрировали 
свою солидарность с трудящимися 
всех стран.
НА СНИМКЕ: идет колонна Сверд

ловского домостроительного комби
ната. Фото В. Калимасова,



«Мы и выдвигаем на первый план такие проблемы, как добро
совестное отношение к делу, четкий ритм работы, координация 
смежных производств, хозяйское отношение к технике и сырью, 
строгий режим экономии. Иных путей для достижения высоких по
казателей, нужных всему народу, каждому советскому человеку, 
у нас, товарищи, нет».

Л. И. Брежнев. Речь на встрече с рабочими автозавода 
имени Лихачева 30 апреля 1976 года.

заводе будет улучшена 
комплектность поставок 
изделий на стройплощад
ку. Для улучшения струк
туры комбината двум уп
равлениям нулевого цик
ла — СУ-20 и СУ-29 — 
будут переданы некото
рые функции генподрядчи
ков, что поможет более 
организованно решать воп
росы коммуникаций и 
благоустройства и позво
лит отделочным управле- 

Строймеханиза ц и я - 2 
Б. А. Самойлов, напри
мер, доложил, что простои 
кранов ,в этом году сокра
тились в два раза. Но 
чтобы совсем свести их к 
минимуму, решено закре
пить за кранами, работаю
щими в квартале Академи
ческий и на заводе ЖБИ, 
бригады слесарей-электри
ков для быстрой ликвида
ции всех неисправностей. 
Три башенных крана на

‘В заключение выступил 
О. И. Лобов, начальник 
Гл авср еду р алстр оя:

— Мы рассмотрели, ме
роприятия о выделении 
дополнительных механиз
мов, материалов, оснастки 
для ДСК, — сказал он. — 
Будет сделано все, чтобы 
исключить объективные 
причины, мешающие кол
лективу выполнить план 
.второго квартала и в це
лом года.

ЧЕСТЬ КОЛЛЕКТИВА-В НАШИХ РУКАХ
АП АПРЕЛЯ Свердлов- 
у / ©кий домострой. 
□ / тельный комбинат 

посетил первый секретарь 
областного комитета пар
тии Борис Николаевич 
Ельцин.

Утром он побывал на 
заводе ЖБИ имени Ленин
ского комсомола. Руково
дители завода доложили 
ему об итогах работы кол
лектива в девятой пятилет
ке, о том, как выполняют
ся задачи, поставленные 
на нынешнюю пятилетку. 
Завод твердо держит курс 
на преобладающий выпуск 
домов повышенной этаж
ности. Так, в 1976 году 
по сравнению с предыду
щим годом выпуск изделий 
для 12-этажных домов 
возрос в два раза, освоено 
производство изделий для 
16-этажных домов. Сейчас 
94 процента продукции до
мостроения составляют 
изделия для домов повы
шенной «влажности.

Б. Н. Ельцин подчерк
нул, что для коллектива 
завода основной задачей 
является не только успеш
ное выполнение плана 
1977 года, но и подготов
ка производственной базы 
на конец пятилетки, что
бы обеспечить выпуск из
делий на 460 тысяч квад
ратных метров общей пло
щади жилья в новой улуч
шенной 141-й серии. Ре
шить ее можно только про
ведя в намеченные сроки 
реконструкцию завода. Он 
подробно обсудил с глав
ными специалистами заво
да ход реконструкции, ее 
проблемы ,и трудности, 
внимательно выслушал со
общение о том, пак завод 
намерен их преодолевать.

Б. Н. Ельцин посетил 
также несколько цехов за
вода ЖБИ имени Ленин
ского комсомола, затем по
бывал на строящихся объ
ектах ДСК в квартале 
Сортировка, на 16-этаж
ном доме поселка завода 
ЖБИ.

В ДВА часа дня в 
зале заседаний ДСК 
состоялось совеща

ние руководителей всех 
подразделений и общест
венных организаций, пере
довых бригадиров, в рабо
те которого приняли уча
стие секретари обкома 
КПСС Б. Н. Ельцин, 
Ю. В. Петров, заведую
щий строительным отде
лом обкома КПСС Б. Г. 
Ульянов, секретарь горко
ма КПСС В. М. Манюхин, 
заведующий отделом стро
ительства В. А. Моле®, 
секретарь Кировского РК 
КПСС Б. Н. Абрамов, за
меститель председателя 
горисполкома В. П. Букин, 
начальник укса гориспол
кома К. Е. Калиновский, 
начальник главка О. И. 
Лобов и его заместители 

Е. А. Ворошилин, Н. Л. 
Биевец и А. И. Лукач, уп
равляющие трестами и 
подрядных организаций и 
руководители предприя
тий, связанных с постав
ками материалов и конст
рукций для ДСК.

В своем вступительном 
слове Борис Николаевич 
Ельцин сказал:

— Ваш коллектив не
плохо поработал в девятой 
пятилетке. В полтора ра
за выросла мощность за
вода ЖБИ. Коллектив 
комбината добился более 
значительного, чем на 
других предприятиях об
ласти, роста производи
тельности труда. Снизи
лась трудоемкость строи
тельства, улучшилась его 
ритмичность.

В прошлом году по
строено 350 тысяч квад
ратных метров жилья. При 
таком объеме любой сбой 
в выполнении государст
венного плана не может не 
тревожить городские и 
областные организации. 
А вы в прошлом году ра
ботали неудовлетворитель
но. И в первом квартале 
нынешнего года положение 
не улучшилась.

Мы ле можем согласить
ся с тем, чтобы домостро
ительный комбинат не вы
полнял план по сдаче 
жилья, потому что это 
прежде всего ставит в тя
желое положение другие 
коллективы. Я считаю, что 
в целом у нас в городе 
жилья строится еще мало. 
Трудящиеся Урала заслу
жили того, чтобы жить в 
удобном, благоустроенном 
жилье, чтобы каждая 
семья имела достаточно 
просторную квартиру в 
соответствии с санитарны
ми нормами. Мы ставим 
задачу добиться в этой 
пятилетке ликвидации 
всех без исключения бара
ков и другого ветхого 
жилья. И решать эту за
дачу должны в том числе 
и вы, домостроители.

Факты говорят о - том, 
что коллектив ДСК во 
многом сдал свои пози
ции. В прошлом году не 
выполнен план строитель
ства собственными силами, 
упала ритмичность сдачи 
жилья. Столько лет кол
лектив комбината боролся 
за этот показатель, а в 
прошлом году были такие 
месяцы, когда вообще не 
сдавалось ни одного объ
екта. В первом квартале 
нынешнего года сдано 
только 11,5 процента го
дового плана жилья.

Такая «ритмичность» 
влечет за собой и резкое 
снижение качества сдавае
мого жилья, особенно в 
конце года. Количество жа
лоб на плохое качество от 
жильцов значительно вы
росло, большие нарекания 

вызывают отделочные ра
боты.

Мы знаем, что здесь ра
ботает хороший, трудоспо
собный коллектив. У вас 
самый низкий по области 
процент текучести кадров 
и нарушений трудовой 
дисциплины. Ваши рабо
чие имеют довольно высо
кий общеобразовательный 
уровень. Мы сегодня по
смотрели завод ЖБИ. Это 
предприятие оставило хо
рошее впечатление высо
кой йультурой произ
водства. Люди здесь 
четко представляют, что 
им надо делать, вплотную 
занимаются решением 
многих острых вопросов. 
Так в чем же дело? Поче
му комбинат вдруг ока
зался в прорыве? Для это
го, наверное, есть и объек
тивные, и субъективные 
причины. Какие — мы хо
тели бы сегодня услышать 
от вас, а также выслу
шать ваши предложения о 
том, как и в чем помочь 
коллективу снова твердо 
стать на ноги и вернуть 
былую славу.

ПЕРВЫМ взял сло
во начальник домо
строительного ком

бината Е. В. Копылов. 
Он подчеркнул, что секре
тарь обкома Б. Н. Ельцин 
глубоко вскрыл основные 
недостатки в работе кол
лектива комбината. Все 
они были (в первом квар
тале проанализированы на 
партийно-хозяйственн о м 
активе. Тов. Копылов на
звал основные причины, 
которые повлекли за собой 
срыв своевременной сдачи 
некоторых объектов. Это, 
во-первых, недостаточная 
подготовка инженерных 
сооружений в микрорайо
не Сортировочный, в ре
зультате чего готовые объ
екты в третьем квартале 
прошлого года не были 
сданы в эксплуатацию. 
Во-вторых, на заводе при. 
шлось наращивать мощно
сти по выпуску изделий 
для 12—16-этажных до
мов. Увеличение монтажа 
этих домов произошло 
только во втором полуго
дии. Комбинат ,неудовлет
ворительно! обеспечивался 
некоторыми материалами, 
недостаточно четко осу
ществлялась загрузка объ
ектов.

Что предусматривается 
для того, чтобы улучшить 
деятельность комбината в 
этом году? Составлены 
мероприятия, которые ут
верждены на коллегии 
Главсредуралстроя. Их 
выполнение позволит кол
лективу в нынешнему го
ду выйти на рубеж '410 
тысяч квадратных метров 
жилья. В комбинате соз
дается централизованная 
служба электроснабжения 
и малой механизации. На 

ниям более глубоко зани
маться вопросом качества 
отделки и своевременной 
сдачи объектов в эксплуа
тацию.

Бригадир монтажников 
кавалер ордена Ленина 
Е. С. Палев, выступая на 
совещании, сказал:

■— Я работаю в ДСК 
третью пятилетку, и все 
это время к нам поступают 
гипсовые перегородки низ
кого качества. А это ведет 
к ухудшению качества 
монтажа. , Сейчас наша 
бригада применяет чел
ночный метод по вывозке 
сборных железобетон
ных конструкций с за
вода на объект. Нам 
он очень нравится, но 
надо, чтобы заинтересо
ванность в правильной 
организации поставок из
делий на стройплощадку 
чувствовали все: и завод
ские бригады, и шоферы, 
и мы, монтажники. Необ- 

■ ходимо, на мой взгляд, так 
продумать систему мате
риального стимулирова
ния, чтобы каждый из 
звеньев этой цепочки чув
ствовал большую заинтере
сованность в общем успе
хе, в сокращении сроков 
монтажа.

Д. Е. Полонский, на
чальник СУ-29, подчерк
нул, что решение вопро
сов ритмичности строи
тельства начинается с ну-; 
левого цикла. Сейчас у 
нулевиков нет фронта ра
бот — в городе плохо ре
шаются вопросы со сно
сом ветхого жилья. Кроме 
того, из-за непродуманно- 
сти в организации произ
водства благоустройство 
на некоторых объектах 
приходится делать по два 
раза. Он предложил изу
чить и взять на вооруже
ние вильнюсский метод, 
где благоустройство дела
ется один раз и сразу на 
всем квартале застройки, 
с разрывом по времени 
после выполнения верти
кальной планировки и ин
женерных сетей.

Вопросы механизации 
труда отделочников под
нял в своем выступлении 
бригадир М. М. Узинцев. 
Его поддержал начальник 
СУ-7 Г. С. Пекарь. О не
обходимости своевременно 
решать вопросы матери
ально-технического снаб
жения говорил начальник 
СУ-15 О. А. Григорьев.

БОРИС Николаевич 
Ельцин предложил 
представителям тех 

организаций, от работы ко
торых зависит деятель
ность коллектива Сверд
ловского ДСК, рассказать 
о том, как будут решаться 
вопросы, поставленные в 
выступлениях представите
лей домостроительного 
комбината.

Управляющий трестом

заводе будут заменены но
выми. Разрабатываются 
мероприятия по включе
нию в состав бригад мон
тажников машинистов ба
шенных кранов.

Управляющий трестом 
Свердловскстройт ране 
Н. Г. Олиференко сооб
щил, что с января созда
на подрядная бригада во
дителей во главе с тов. 
Кадочниковым. С 1 мая по 
методу «челнок» будут 
работать четыре монтаж
ные бригады, а во втором 
квартале все Монтажные 
бригады ДСК будут рабо
тать по этому прогрессив
ному методу. Будет уси
лена материальная заинте
ресованность водителей в 
строгом соблюдении гра
фиков доставки изделий 
и их комплектности.

Заместитель начальни- 
'ка главка А. И. Лукач 
заявил, что все вопросы, 
связанные со своевремен
ными поставками в ДСК 
материалов, будут решать-; 
ся в неотложном поряд
ке. Такие же заверения 
Б. Н. Ельцину дали и 
руководители других орга
низаций.

НА СНИМКАХ: первый секретарь обкома 
Б. Н. Ельцин в цехе завода ЖБИ и на строй
площадках ДСК. Фото В. Калимасова.

ПОДВОДЯ итоги со
вещания, Борис Ни
колаевич Ельцин 

выразил уверенность, что 
сегодняшний разговор по
служит для всего коллек
тива домостроителей по
водом для самого серьез
ного анализа своей дея
тельности. Всем присут
ствующим необходимо сде
лать выводы из услышан
ного, понять насколько 
остро ставит вопрос обла
стной комитет партии. Во 
всех подразделениях надо 
провести партийные и 
профсоюзные собрания, на 
которых обсудить итоги 
совещания и задачи, ко
торые стоят перед коллек
тивом по преодолению от
ставания во втором квар
тале. Б. Н. Ельцин выра
зил надежду, что коллек
тив Свердловского ДСК, 
который не протяжении ря
да лет доказывал свою 
способность справляться с 
самыми трудными зада
ниями, -сумеет и в нынеш
нем, юбилейном году Со
ветской власти, с честью 
выйти из создавшегося 
положения.

Л. МИТЧИНА.
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* О ЛЮДЯХ ХОРОШИХ

Хорошее настроение у Татьяны Федоровны 
Некрасовой, мотористки цеха № 4. Недавно она 
вместе со своими подругами отмечала 20-летие 
завода ЖБИ имени Ленинского комсомола. 
20 лет назад приехала она сюда по комсомоль- 
ской путевке возводить корпуса предприятия 
стройиндустрии и с тех пор не расстается с за
водом. Татьяна Федоровна — наставник молоде
жи. Она не раз награждалась Почетными грамо
тами за свой труд.

На снимке: моторист газозоломешалки Т. Ф. 
Некрасова.

Фото В. Калимасова.

ср2
&
?сс £

«ГУМИЛАКС»
Так называется мас

тика, с помощью кото
рой легко склеиваются 
поливинилхлоридные и 
полистирольные пли
ты. «Гумилакс» — 
пастообразная масса 
белого цвета. Она соз
дана на основе латекса 
СКС-65ГП с добавкой 
каучука, загустителей 
и наполнителя. Масти
ка «Гумилакс» облада
ет высокой клеящей 
способностью и может 
транспортироваться при 
отрицательных темпе
ратурах.

Дополнительную ин
формацию можно по
лучить во ВНИИстрой- 
полимере Минстройма- 
териалов СССР по ад
ресу: 117419, Москва, 
2-й Верхне-Михайлов
ский проезд, 9.

мокрый
ПЫЛЕУЛОВИТЕЛЬ

Очистить воздух от 
вредных выбросов в 
цементных производст
вах позволит коагуля
ционный центробеж
ный мокрый пылеуло
витель.

Новинка, которую 
создали ленинградские 
инженеры, позволяет

* ЗА ЭФФЕКТИВНОСТЬ И КАЧЕСТВО!
эффективно очищать 
воздух, а также эконо
мит электроэнергию. 
Пределы мощности пы
леуловителя широки— 
от 4000 до 230 000 ку
бических метров в час.

Дополнительную ин
формацию можно по
лучить по адресу: 
196190, Ленинград, 
улица Галстяна, 32.

НАДЕЖНЫЙ 
ЗАМОК

Трубчатые строи
тельные леса стыкуют 
болтами или клиновы
ми соединениями. Та
кой способ не всегда 
оправдывает себя. Де
тали крепления, а их 
не менее пяти, часто 
выходят цз строя. За
мена стоит недорого, 
но отнимает много 
времени.

Ленинградский изоб
ретатель В. Миновиц- 
кий разработал новые 
замки, которые одним 
клином надежно сое
диняют две трубы под 
прямым углом. При-

(450064, Уфа-64, ул. 
Конституции, 3) осво
ил выпуск изоляцион
ного рулонного мате
риала, состоящего из 
полиэтиленовой пленки, 
дублированной стекло
тканью и крафтбума- 
гой. Новое покрытие 
водо-, газо-, кислоогне- 
проницаемо, достаточ
но прочно на разрыв. 
Приклеивают его к бе
тонным и металличе
ским поверхностям би
тумом • или клеем 
«88Н».

. Условный экономи
ческий эффект от вне-

трубопроводам.
Установка предлагае

мой конструкции эко
номична, отвечает всем 
требованиям санитар-
ных норм, 
перевозить 
на объект. 

Более

ее нетрудно 
с объекта

подробные
сведения можно полу
чить 
702902,

по адресу:
Бекабад, ул.

Поповича, 2, строй- 
трест № 16.

СИГНАЛИЗАТОР
дрения составляет свы
ше 70 рублей
квадратный метр.

на

ДЛЯ ОБОГРЕВА
ПОМЕЩЕНИЯ

На участке 
механизации

малой 
строй-

способление 
штамповать 
вой или 
стали.

из
легко 

листо
прутковой

НАДЕЖНЫЙ 
ИЗОЛЯЦИОННЫЙ 
МАТЕРИАЛ

Уфимский завод ре
зинотехнических изде
лий по разработке 
НИИПр о м с т р о я

треста № 16 в Бека- 
баде Узбекской ССР 
сконструирована и из
готовлена мобильная 
установка для обогре-. 
ва строящихся зданий. 
Водяной котел состоит 
из двух блоков, каж
дый из которых в свою 
очередь составлен из 
шести радиаторных 
секций. Между блока
ми расположены топ
ка, в которой сгорает 
распыленное воздухом 
дизельное топливо. Во
ду, нагретую до темпе? 
ратуры 90—95 граду
сов, подают насосом в 
отопительную систему 
жилого дома или про
изводственного здания 
по прямым и обратным

КРЕНА
Конст р у к т о р ы 

ВНИИСтройдорм а ш а 
(119866, Москва, 2-я 
Фрунзенская, 8) раз
работали указатель- 
сигнализатор крена. Он
устанавливается на
бульдозеры, скреперы 
и другие строительные 
машины и предназна
чен для своевременно
го предупреждения ма
шиниста о превышении 
допустимого крена при 
работе на склонах.

Сигнализатор пред
ставляет собой элект
рический прибор с 
пространственным бес
контактным датчиком 
и поплавковым указа
телем угла наклона. 
Применение прибора 
(вес его всего 2 кило
грамма) расширяет 
диапазон использова
ния машин на крутых 
склонах, что позволяет 
значительно увеличи
вать обрабатываемые 
площади, а также по
вышает безопасность 
труда.

УЧАТСЯ ЭКОНОМИСТЫ
Чтобы активизировать работу эко

номических служб, привлечь их к 
оперативному решению экономиче
ских задач текущей пятилетки, при
нято решение проводить в комбина
те день экономиста. Постоянными 
участниками его будут главные бух
галтеры, начальники плановых отде
лов, старшие инженеры по догово
рам и сметам, старшие инженеры по 
ТРУДУ и зарплате и представители 
других служб управления и подраз
делений комбината.

На ежемесячных сборах экономис
тов будет рассматриваться широкий 
круг вопросов. Тут и обмен опытом 
работы, обсуждение экономических 
результатов деятельности подразде
лений, коллективное решение вопро
сов, возникающих в процессе рабо
ты, и так далее. На днях такой день 
экономиста был проведен. Собрав
шиеся обсуждали статью М. Е. Куз- 
щецова «Убытки, прибыли, припис
ки», опубликованную в газете «Свер
дловский строитель» 18 февраля. С 
сообщением выступил автор статьи, 
бывший начальник ОТЗ комбината, 
ныне пенсионер, М. Е. Кузнецов. В 
ходе обсуждения выяснилось, что из- 
за незнания соответствующими работ
никами правил применения тарифов 

на автоперевозки и неудовлетвори
тельного контроля организации ком
бината ежемесячно переплачивают за 
автоперевозки десятки тысяч рублей. 
И удивительно, что прошло уже бо
лее двух месяцев, а никакой реакции 
на статью все еще не последовало.

Были также обсуждены результа
ты выполнения плана снижения се
бестоимости и недостатки в учете за
трат на производстве. С сообщением 
по этому вопросу выступил главный 
бухгалтер комбината А. С. Николаев.

При обсуждении вопроса о состоя
нии расчетов с трестом «Строймеха
низация № 2» за работу башенных 
кранов (с сообщениями выступили 
старшие инженеры-экономисты мон
тажных управлений В. А. Юрина и 
В. В. Силаев) выяснилось, что в ря
де случаев простои кранов по ви
не Строймеханизации оплачиваются 
полным рублем вместо взыскания 
штрафов.

Все присутствовавшие на первом 
дне экономиста положительно отнес
лись к этому мероприятию и с боль
шой заинтересованностью обсуждали 
поставленные вопросы.

И. СЕМУХИН, 
начальник планового 

отдела комбината.

Модель кругового конвейера, подлинник которой смонтирован и пущен в ра 
боту на заводе ЖБИ имени Ленинского комсомола, демонстрируется сейчас на 
ВДНХ СССР. Бригада формовщиков, которая трудится сейчас на конвейере 
по выпуску вентиляционных блоков, освоила проектную мощность агрегата.

На снимке: за пультом управления оператор кругового конвейера С. Ф. Чир
кин. Фото В. Калимасова.

* Возвращаясь к напечатанному
В газете «Свердловский строитель» от 18 марта 

была опубликована статья начальника планового 
отдела ДСК И. В. Семухина под названием 
«Сделано далеко не все». В ней, в частности, 
говорится, что система АСУ проектируется уже 
пять лет, израсходовано на проектирование бо
лее полумиллиона рублей, а отдача — нулевая. 
Почему? Редакции отвечает специалист.

НЕСМОТРЯ на то, 
что отдел выпол
нил значительный 

объем работы по внед
рению АСУ в комбина
те, мы не сумели еще 
добиться того, чтобы 
все разработанные за
дачи нашли применение 
в системе Свердловско
го домостроительного 
комбината. То, что авто
матизированные систе
мы управления на пред
приятиях не могут функ-

МОЖНО СДЕЛАТЬ БОЛЬШЕ
ционировать сразу же 
после сдачи их проект
ными организациями в 
промышленную эксплуа
тацию, — факт, извест
ный всем, кто хоть как- 
то связан с этим делом. 
Происходит это по раз
ным причинам. Но од
ной из главных, на наш 
взгляд, является стой

кий психологический 
барьер в сознании мно
гих работников, кото
рые игнорируют модер
низацию экономической 
политики производства, 
разработанную для них 
проектными института

ми, и если модернизи
руют свою экономиче
скую политику, то, как 
правило, без оглядки 
на идеи, предложенные 
в технических проектах 
АСУ.

И вот после сдачи си
стемы в промышленную 
эксплуатацию выясняет
ся, что существующий 

документооборот на 
предприятии и докумен
тооборот, предлагае
мый АСУ, почти полно
стью не совпадают. Бо
лее того, руководители 
отделов не согласны с 
постановкой некоторых 

задач, хотя этот вопрос 
требовал решения еще 
на стадии разработки 
технического проекта.

На сегодня отдел име
ет почти всю информа
цию, необходимую для 
промышленной эксплуа
тации задач, предусмот
ренных к сдаче в этом 
году, но многие доку

менты, используемые в 
задачах, сформулиро
вать трудно из-за не
соответствия документо
оборота, функциониру
ющего в рамках комби
ната, и документооборо
та, разработанного в

АСУ. Отсутствие комп
лекса технических
средств в комбинате, ко
торый служит для пере
дачи информации с за
вода ЖБИ на вычисли
тельный центр или для 
подготовки оперативной 
информации на заводе, 
влечет за собой невоз
можность эксплуатации 

суточных задач.
Не вызывает никакого 

сомнения, что отдел 
АСУ сможет выполнить 
годовой план и ввести в 
промышленную эксплуа
тацию необходимое ко
личество задач. Но при 
более серьезном отно
шении к АСУ руководи
телей отделов можно 
было достичь и более 
значительных результа
тов. Со своей 
стороны, мы готовы 
сделать все, чтобы ра
бота АСУ в домострои
тельном комбинате как 
можно быстрей стала 
давать свои плоды.

А. ВАГНЕР, 
руководитель группы 

программистов 
отдела АСУ ДСК.
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Этот танк установлен у здания краеведческого 
музея в бывшей монастырской роще. Боевая маши
на прошла большой путь, разила врага под Сталин
градом. Танк был несколько раз в ремонте. На 
пьедестале — следующая короткая надпись: 
«Танк Т-34. 1941 —1945 гг.» Уральские заводы вы
пускали тысячи этих грозных машин. Сейчас ста
рый танк — боевая и трудовая реликвия Великой 
Отечественной войны.

Текст и фото Е. ШАБАШОВА.

НА ПРИЕМ
Проблема правового воспитания 

приобретает сейчас особую социаль
ную значимость, так как в повыше
нии уровня правовой культуры пар
тия видит важнейшее средство фор
мирования коммунистического воз
зрения.

Задачам правовой пропаганды слу
жит и общественная юридическая 
консультация. Основная форма ее 
работы — прием граждан, разъясне
ние им законодательства и оказание 
юридической помощи.

Общественные юридические кон
сультации создаются на предприяти
ях, стройках, в учреждениях, в их 
состав включаются работники пред
приятий (юрисконсульты, работники 
отделов кадров и другие).

Создана общественная юридиче
ская консультация в нашем Сверд-

К ЮРИСТУ
ловском домостроительном комбина
те, а также на заводе ЖБИ имени 
Ленинского комсомола. За консульта
цией обращаются трудящиеся комби
ната по самым различным правовым 
вопросам: жилищным, трудовым, об 
оплате больничных листов, по брач
но-семейным отношениям. Только за 
первый квартал 1977 года в общест
венную консультацию обратилось 
более 80 человек.

В ДСК установлены дни консуль
таций: у старшего юрисконсульта 
СДСК Э. А. Кузьминой — по втор
никам и четвергам с 4 до 6 часов 
вечера. На заводе ЖБИ ежедневно с 
с 4 часов консультирует трудящихся 
юрисконсульт завода Э. Р. Солод
кова.

Л. КОЗЛОВА.
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В НАШЕМ ПИОНЕРСКОМ ЛАГЕРЕ
По выходным дням в 

местах отдыха за горо
дом скапливается до 50 
машин, а на лесные по
ляны устремляются ус
тавшие от городской 
суеты люди. Наслаж
даясь природой, устраи
вая пикники, они неред
ко не обращают внима
ния на то, что одновре
менно вытаптывают 
траву, подлесок, броса
ют остатки пищи, бума
гу, полиэтиленовые меш
ки, банки... На стоянках 
машин земля пропитыва
ется бензином.

Страшную картину за
хламленности я наблю
даю часто вокруг пио
нерского лагеря после 
приезда в гости родите
лей. Чем объяснить 
столь равнодушное от
ношение ко всему окру
жающему: к речке, по
ляне, цветку — ко все
му, что нас только что 
радовало и волновало?

А ведь варварское от
ношение к природе мож
но и нужно предупреж
дать. В Москве, напри
мер, создаются народные 
лесничества в местах 
массового отдыха. На
родному лесничеству вы
дается территория в не
сколько сот гектаров. 
Активисты - обществен
ники фотографируют тех, 
кто рубит лес, записыва
ют номера машин пре
дельно смелых в поступ
ках «дикарей».

И результаты видны. 
Сохраняется все: кусты, 
цветы, муравейники, не 
видно следов кострищ. 
Детская нога без страха 
может ступить на 

любую лесную тропу.
Великие русские поэ

ты, музыканты, худож
ники черпали свое вдох
новение в природе, учи
лись видеть прекрасное, 
любить родину.

Лес не любит шума. 
Его торжественная ти
шина снимает с человека 
нервную напряженность, 
усталость. Звуки же 
транзисторов, гитар, под
выпившей компании на
рушают лесной покой.

Брошенная бумага в 
лесу распадается на 
свои составные части че
рез 3—4 года, на кон
сервную банку природе 
потребуются столетия. А 
разбитая бутылка стано
вится причиной многих 
бедствий. Во-первых, это 
осколки. Во-вторых, чет
вертая часть всех лесных 
пожаров возникает из-за 
того, что дно брошенной 
бутылки в солнечную по
году играет роль линзы.

Из лесу каждый стре
мится возвратиться с 
охапкой цветов. Задумы
вался ли кто-нибудь о 
том, что цветочная поля
на, варварски уничто
женная, через два года 
станет пустыней...

В каждой семье, в 
школе, в пионерском ла
гере вопрос охраны при
роды должен стать глав
ным. Человек, любящий 
природу, всегда человек 
с большой буквы, всегда 
дисциплинирован, а зна
чит, он патриот своей 
Родины.

Л. ПАВЛОВА, 
начальник пионер

ского лагеря имени 
Ю. А. Гагарина.

5 мая советский народ 
отмечает День печати. Это 
праздник не только про
фессиональных журнала-

— работников газет 
и журналов, но н огром
ной армии внештатных 
корреспондентов —- раб
коров и селькоров.

Наша газета «Свердлов
ский строитель» также 
имеет большой авторский 
актив. Регулярно появля-

ХОРОШАЯ ТРАДИЦИЯ
В общежитии № 1 стало 

уже хорошей традицией 
приглашать лекторов из об
щества '«Знание». Только за 
последний месяц они про
читали здесь более десяти 
лекций на самые разнооб
разные темы: о трудовом 
законодательстве, о между
народном положении, об 
этикете, о взаимоотноше
ниях в семье и так далее.

Так, совсем недавно в

На снимках: комсомольцы на субботнике; в ребячьей республике. 
Фото В. Калимасова.

5 МАЯ-ДЕНЬ

ПЕЧАТИ
ются на ее страницах кор
респонденции, заметки и 
фотографии монтажника 
СУ-28 Ю. И. Ениватова, 
инженера по качеству 
СУ-7 П. П. Бородулина, 
бригадира монтажников

общежитии № 1 интересно 
и подробно рассказал о по
литических событиях в ми
ре лектор Кайгородцев. Ни
кто из слушателей не остал
ся равнодушным. Лектору 
задавали немало вопросов— 
о положении в Китае, о со
бытиях в Египте и на Ближ
нем Востоке.

А на следующий, день в 
актовом зале общежития 
состоялся первомайский

СУ-28 Е. С. Палева, инс
пектора отдела кадров 
СУ-13 Н. С. Даровских, 
инженера ОТЗ комбината
Г. Д. Чернушкиной, рабо
чего СУ-29 В. А. Локши
на и многих других.

Всех активных авторов 
и читателей нашей газеты 
поздравляем с праздни
ком — Днем печати, же
лаем творческого вдохно
вения, острого пера!

праздничный вечер. Юноши 
и девушки активно участво
вали в конкурсах на само
го ловкого, самого быстро
го, самого эрудированного 
под руководством массови
ка-затейника. О. Вурм из 
Дворца культуры им. Горь
кого. Победителям были 
вручены сувениры.

Р. БАШКИРЦЕВА, 
воспитатель 

общежития № 1.
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ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ 
ИМЕНИ
ГОРЬКОГО
6 МАЯ. Вечер-встре

ча ветеранов «Живая 
память поколений». Ка
фе ДК им. Горького.

Начало в 19 часов.
7 МАЯ. К 60-летию 

Великого Октября. Из 
цикла «Путь, равный 
столетиям». Книжные 
выставки на темы: 
«Рост благосостояния 
советского народа — 
высшая цель экономи
ческой политики пар
тии»; «Общество свет
лых коммунистиче
ских перспектив». Або
немент библиотеки.

В тот же день. Для 
младших школьни
ков—праздник «Пусть 
всегда будет солнце». 
Малый зал.

Начало в 12 часов.
8 МАЯ. Детский ки

нотеатр «Дружба». Те
матический показ «Они 
боролись за наше 
счастье». Большой зал.

Начало в 10 часов.
Кинолекторий «Кино 

и время». Поиски обра
за. Творческая встреча 
с актером кино. Боль
шой зал.

Начало в 20 часов.
9 МАЯ. Детский ки

нотеатр «Дружба». Те
матический показ 
фильмов «Они боро
лись за наше счастье». 
Большой зал.

Начало в 10 часов.
10 МАЯ. Лекция 

«Как беречь женщи
ну». Детский комбинат 
№ 516.

Начало в 13 часов 
30 минут.

11 МАЯ. Для рабо
чих стройуправлений. 
Лекция «Космос слу
жит человеку». Строй
площадка СУ-28.

Начало в 11 часов 
30 минут.

Лекция «Свердловск 
в десятой пятилетке». 
Стройплощадка СУ-29.

Начало в 11 часов 
30 минут.

Народный универ
ситет культуры. Фа
культет здоровья. Об
щежитие № 4.

Начало в 20 часов.
Лекторий «XX век и 

художественная куль
тура».

Лекция «Синтез му
зыки и сцены». Обще
житие № 1.

Начало в 20 часов.
12 МАЯ. К 60-летию 

Великого Октября. 
Абонемент библиотеки. 
Обзор «У книжной вы
ставки». «Пламенные 
революционеры».

Для рабочих строй
управлений. Лекция 
«Их имена овеяны ле
гендами». Стройпло
щадка СУ-1.

Начало в 11 часов 
30 минут.

Лекция «Советская 
кинокомедия». Строй
площадка СУ-27.

Начало в 17 часов.

Ф АДРЕС РЕДАКЦИИ: Свердловск, ул. Первомайская, 60 Ф Газета выходит по пятницам. ф ТЕЛЕФОН: 55-20-21.

НС 21235. Заказ № 5390. Тип. изд-ва «Уральский рабочий», г. Свердловск, проспект Ленина. 49. Редактор А. Б. ЧУРКИН.


